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CORREIO DO POVO
Município registra quase 200 casos de 

dengue em 3 meses

Os servidores municipais 
de Mogi Mirim entraram 
em greve na terça-feira 
(29), depois que a cate-
goria rejeitou a proposta 

da Administração Muni-
cipal de 2% de reajuste 
salarial. O funcionalis-
mo reivindica 11%. Sem 
acordo no TRT (Tribunal 

Regional do Trabalho) da 
15a. Região, em Campi-
nas, para onde o caso foi 
levado, a greve ganhou 
as ruas de Mogi Mirim. 

Houve duas reuniões en-
tre os representantes do 
Sindicato dos servidores 
e da Prefeitura, mas não 
houve acordo. 

A Vigilância Epidemio-
lógica de Mogi Guaçu faz 
um alerta à população 
quanto ao aumento de 
casos de dengue na cida-
de. Já são 198 casos em 
2022 e o número acende 
um alerta sobre os cuida-
dos e prevenção contra o 
mosquito transmissor 
da doença, o Aedes ae-
gypti. Segundo dados da 
Vigilância Epidemioló-
gica(VE), a incidência se 
concentra nos bairros do 
Jardim Ypê II, com 74 
casos, e Jardim Novo I, 
com oito, totalizando 82 
casos confirmados na re-
gião da Zona Norte. De 
acordo com ela, a pre-
venção da doença depen-

de de uma ação conjunta 
entre o Poder Público e a 
população, como manter 
os cuidados básicos. En-
tre eles, eliminar os lo-
cais que possam acumu-
lar água, que continua 
sendo a melhor maneira 
de prevenir as doenças 
transmitidas pelo Aedes 
aegypti. “Descartar cor-
retamente o lixo, manter 
piscinas e calhas limpas, 
não acumular entulho 
são atitudes que preci-
sam virar rotina. Não 
esquecer também os ob-
jetos maiores, como as 
caixas d’água, que preci-
sam ser tampadas”, res-
saltou a enfermeira Tha-
tiana Póvoa.

SAAE poderá ter vários 
postos de atendimento 
espalhados pela cidade

Um projeto de descen-
tralização do serviço de 
atendimento está sen-
do estudado para ser 
implantado no SAAE 
(Serviço Autônomo 
de Água e Esgotos) de 
Mogi Mirim. O objetivo 
é proporcionar maior 
comodidade e eficiência 

no atendimento presta-
do aos consumidores. A 
iniciativa contará com 
postos espalhados pelo 
município, tornando 
mais prático o acesso ao 
usuário que necessite 
resolver questões rela-
cionadas aos serviços de 
água e esgoto.

Pág 2 

Sistema Municipal de
Inovação será implantado

no município
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Serviços de recapeamento são
retomados pela avenida Papa 

João Paulo I, no Itamaraty

Servidores de Mogi Mirim estão 
em greve

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu retomou os ser-
viços de recapeamen-
to asfáltico na cidade. 
A construtora Simoso, 
vencedora do proces-

so licitatório, iniciou 
na quarta-feira (30), 
os serviços na Avenida 
Papa João Paulo I, no 
Jardim Itamaraty, em 
Mogi Guaçu
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Governo municipal planeja descentralizar 
atendimento do SAAE 

Mogi Guaçu recebe
Oficina das

Coordenadorias
Estadual e Regional

de Defesa Civil

Prédio no Centro 
abrigará serviços do 
Sebrae, PAT, Banco 
do Povo e Procon

Aberto período de 
inscrições de

trabalhos para
13ª FatecLog

Com o objetivo de pro-
porcionar maior comodi-
dade e eficiência no aten-
dimento prestado aos 
consumidores, o SAAE 
(Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos) de Mogi 
Mirim elaborou um pro-
jeto de descentralização 
do atendimento. A inicia-
tiva contará com postos 
espalhados pelo municí-
pio, tornando mais prá-
tico o acesso ao usuário 
que necessite resolver 
questões relacionadas 
aos serviços de água e es-
goto.

O projeto foi pensado 
pelo corpo de gestores do 
SAAE e seu Presidente, 
Paulo Tarso, em conjunto 
com o Prefeito Paulo Sil-
va. “O objetivo é descen-
tralizar o atendimento 
para receber o consumi-
dor que mora em outras 
regiões, sem que ele te-
nha que se deslocar até 
a sede do SAAE”, reforça 
Tarso.
A descentralização prevê 
postos de atendimentos 
nas zonas Leste, Norte, 
no distrito de Martim 
Francisco e também uma 

nova unidade na região 
central, mais ampla e 
próxima às instituições 
bancárias.
A unidade terá todas as 
funcionalidades que a 
sede oferece. O consumi-
dor poderá solicitar agru-
pamento ou parcelamen-
to de débitos, alteração 
de titularidade de imóvel, 
troca de usuário (emitir 
a fatura no nome do in-
quilino), nova ligação de 
água e/ou esgotos, mu-
dança de cavalete, religa-
ção de água inativada ou 
suprimida, entre outros.

A oficina preparatória 
para Operação Estiagem 
2022, promovida pela Co-
ordenadoria Estadual de 
Proteção e Defesa Civil e 
a Coordenadoria Regional 
de Campinas, acontecerá 
em Mogi Guaçu na pró-
xima terça-feira dia 5 de 
abril, a partir das 8h00, 
no auditório da Faculdade 
Municipal Franco Mon-
toro (FMFM), situada na 
Rua dos Estudantes, s/
nº, na Cachoeira de Cima. 
O encontro contará com 
a presença do Secretário-
-Chefe da Casa Militar e 
Coordenador da Defesa 
Civil do Estado de São 

Paulo, Coronel Alexandre 
Monclús Romanek.
Realizada uma vez por ano, 
a reunião tem por objetivo 
traçar ações preparatórias 
para o período de seca pre-
visto de 1º de junho a 30 
de setembro. “Por meio de 
oficinas, estudamos estra-
tégias de prevenir ao má-
ximo desastres naturais 
ou acidentes provocados 
pelas pessoas, minimizar 
danos, socorrer e assistir 
populações atingidas e re-
abilitar e recuperar áreas 
deterioradas”, comentou o 
coordenador municipal de
Defesa Civil, Carmelito 
Osório Silveira.

Cerca de 250 pessoas 
devem comparecer ao 
encontro, que também 
discutirá o combate a in-
cêndios e outras ocorrên-
cias relacionadas à baixa 
umidade do ar. “O traba-
lho é baseado num plano 
preventivo, sustentado em 
quatro pilares: compreen-
der e fortalecer a gestão, 
investir na redução do 
risco de desastres para a 
resiliência, aumentar os 
preparativos para casos de 
desastre com o objetivo de 
dar uma resposta eficaz de 
recuperação e reabilitação 
e reconstrução necessá-
rias”, explicou Silveira

O antigo prédio do Se-
nac (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Co-
mercial), localizado à 
Rua Sargento Aviador 
Osvaldo Fernandes, 
no Centro, vai abrigar 
serviços do Sebrae, do 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT), 
do Banco do Povo e do 
Procon. Trata-se do 
novo projeto da Admi-
nistração Municipal: o 
Desenvolve Guaçu.
“Acabamos de conquis-
tar uma unidade do 
Sebrae Aqui e vamos 
aproveitar para trans-
ferir diversos serviços 
públicos para um úni-
co local, para facili-
tar o acesso e também 
centralizar os canais de 
atendimento à popula-
ção. Fizemos a opção 
desse prédio histórico, 
no Centro, pois é pró-
ximo do Terminal do 
Parque dos Ingás e irá 
facilitar os atendimen-
tos”, comentou o pre-
feito Rodrigo Falsetti 
(Cidadania).
O Termo de Compro-
misso entre o Servi-
ço de Apoio às Micro 

e Pequenas Empresas 
do Estado de São Pau-
lo- Sebrae-SP- e a Pre-
feitura de Mogi Guaçu 
foi assinado na última 
quinta-feira, dia 24 de 
março, com o objetivo 
de promover a com-
petividade, desenvol-
vimento sustentável, 
melhoria do ambiente 
legal e de negócios das 
micro e pequenas em-
presas, contribuindo 
com o fortalecimen-
to da economia e com 
o fomento do empre-
endedorismo. “Com a 
instalação de mais uma 
unidade do Sebrae, tra-
balharemos na oferta 
de capacitação de mão 
de obras e outros servi-
ços que nos permitam 
estimular emprego, 
e m p r e e n d e d o r i s m o , 
geração de renda e de-
senvolvimento. Opor-
tunidades ao cidadão 
guaçuano!”, destacou 
o prefeito ao informar 
que o prédio escolhido 
para abrigar os servi-
ços passará por refor-
mas, a fim de melhor 
atender a população 
guaçuana.

O antigo prédio do Se-
nac está desocupado 
desde o início do ano 
passado, quando o CIC 
(Centro de Inovação e 
Capacitação em Gestão 
Pública) foi transferido 
para a Secretaria Mu-
nicipal de Educação. 
O setor funcionava no 
local desde 2015. Vale 
lembrar que, quando 
o Senac mudou para 
a sede própria, a ins-
tituição doou toda a 
mobília do prédio para 
a Prefeitura, além do 
sistema de ar condicio-
nado e elevador para 
portadores de necessi-
dades especiais.
“Os orçamentos co-
meçaram a ser feitos 
e algumas melhorias 
serão feitas no prédio 
antes de iniciarmos os 
atendimentos no local 
tanto do PAT, quanto 
do Banco do Povo, Pro-
con e, agora, do Sebrae 
Aqui.  São serviços mu-
nicipais criados para 
atender a população e 
os empreendedores”, 
explicou Andréia An-
dreazi, coordenadora 
do PAT.

Estudantes das Faculda-
des de Tecnologia do Es-
tado (Fatecs) e demais 
instituições de Ensino 
Superior têm até o dia 
1º de maio para inscre-
ver seus projetos na 13ª 
edição do Congresso de 
Logística das Faculda-
des de Tecnologia do 
Estado (FatecLog). Com 
o tema Os impactos das 
novas demandas pós-
-pandemia, nos siste-
mas logísticos das orga-
nizações, o evento será 
sediado na Fatec Mauá 
com programações pre-
senciais e online, nos 
dias 10 e 11 de junho. As 
inscrições dos trabalhos 
devem ser realizadas 
pelo site do FatecLog, 
seguindo as orientações 
e templates determina-
dos pela organização do 
evento. As áreas temá-
ticas dos projetos de-
vem estar relacionadas 
a Gestão de Operações 
Logísticas, Gestão da 
Qualidade, Gestão Eco-

nômica e Finanças Em-
presariais, Gestão do 
Produto e Serviço, Pes-
quisa Operacional, Ges-
tão do Conhecimento, 
Estratégia Empresarial 
e Empreendedorismo, 
Educação Tecnológica, 
Gestão Ambiental e Res-
ponsabilidade Social, 
Logística Internacional 
e Comércio Exterior ou 
Logística Urbana. Or-
ganizado por um comitê 
composto por represen-
tantes de 19 Fatecs que 
oferecem os cursos su-
periores de tecnologia 
de Logística, Logística 
Aeroportuária e Gestão 
Portuária, o FatecLog 
é considerado um dos 
maiores congressos de 
logística do Brasil.
 O evento é aberto à par-
ticipação de professo-
res, alunos e empresá-
rios e tem o objetivo de 
levar atualização, capa-
citação e conhecimentos 
para que os estudantes 
possam atuar com ex-

celência no mercado de 
trabalho. A programa-
ção é desenvolvida para 
estimular a publicação e 
divulgação de trabalhos 
científicos, aproximar 
o ensino e a comunida-
de empresarial, além 
de promover oportuni-
dades de expansão de 
parcerias, patrocínios 
e colaborações para a 
evolução e planejamen-
to estratégico do ensino 
tecnológico.
Serviço
13ª edição do FatecLog
Tema: Os impactos das 
novas demandas pós-
-pandemia, nos siste-
mas logísticos das orga-
nizações Submissão de 
artigos: até 1º de maio
Link para submissão de 
artigos: https://fate-
clog.com.br/ocs20221/
index.php/index/in-
dex/login
Data do evento: dias 10 
e 11 de junho
Mais informações: ht-
tps://fateclog.com.br/

Cidade

MELHORIAS

A iniciativa contará com postos espalhados pelo município, tornando mais prático o acesso ao usuário
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Mogi Guaçu terá Sistema Municipal
de Inovação

Meta é promover o desenvolvimento econômico, científico, social e ambiental, bem como a melhoria dos serviços

Prefeitura abre inscrição para ambulantes
que queiram trabalhar no desfile de 9 de abril

Saae e Fundo Social capacitam moradores
para venda online

Os ambulantes cadas-
trados na Prefeitura e 
que queiram trabalhar 
no desfile cívico mili-
tar com suas barracas 
no dia 9 de Abril, fe-
riado de aniversário de 
Mogi Guaçu, poderão 
se inscrever para o sor-
teio de vagas ofereci-
das pela Secretaria de 
Serviços Municipais. A 
inscrição acontece ape-
nas no dia 5 de Abril, 
das 8h30 às 9h30, na 
sede da secretaria. O 
desfile será na Aveni-
da dos Trabalhadores, 
das 8h00 às 12h00.
Os interessados deve-

rão apresentar, no ato 
da inscrição, Certidão 
Negativa de Débitos 
junto aos cofres públi-
cos municipais, Cartei-
ra de Identificação de 
Ambulante e Carnê de 
Pagamento do Exer-
cício de 2021 em dia. 
Sem a apresentação de 
tais documentos a ins-
crição não será realiza-
da. 
Serão oferecidas até 
oito vagas para o ramo 
de Comércio Varejista 
de Alimentos Prepara-
dos, como lanches, do-
ces e refrigerantes na 
Avenida dos Trabalha-

dores. As vagas serão 
sorteadas no mesmo 
dia 5, às 10h00. Os am-
bulantes contemplados 
somente estarão au-
torizados a comercia-
lizar no evento após o 
efetivo pagamento dos 
emolumentos devidos, 
devendo apresentar 
os comprovantes até o 
dia 8 de abril, no horá-
rio de expediente (das 
8h00 às 11h00 ou das 
13h00 às 16h30), sem 
o qual perderá a vaga.
A montagem das bar-
racas deverá ser feita 
no dia 9 de abril, até 
às 7h00, e a desmon-

tagem até as 14h00 
do mesmo dia, sendo 
proibida a montagem 
fora do período e local 
estabelecido. A ins-
talação de rede água 
e de energia elétrica 
indispensável para o 
funcionamento das 
barracas será de intei-
ra responsabilidade do 
titular.  Somente será 
autorizado a trabalhar 
no evento os ambulan-
tes que tenham parti-
cipado do Curso de Ca-
pacitação referente a 
legislação, boas práti-
cas e higiene na mani-
pulação de alimentos. 

Os ambulantes que 
trabalharem com fo-
gão, obrigatoriamente, 
deverão utilizar man-
gueira aprovada por 
órgão competente. 
Não será permitida a 
montagem de mesas e 
cadeiras ao redor das 
barracas, bem como 
fica proibido o uso de 
materiais perfuro cor-
tantes (espetos de aço 
e bambu para chur-
rasco, garrafas, latas, 
etc..), que venha a co-
locar em risco a inte-
gridade física das pes-
soas. Também não será 
permitida a venda de 

bebidas alcoólicas.
Para o ramo de raspa-
dinhas, algodão-do-
ce, pipocas e infláveis 
serão ofertadas sete 
vagas no calçadão da 
avenida, junto à esca-
daria. Os ambulantes 
deste ramo também 
deverão comparecer 
para fazer inscrição e 
participar do sorteio. 
Não será permitida a 
presença de ambulan-
tes não autorizados 
nas proximidades do 
evento, salvo os que 
estejam autorizados 
pela Secretaria de Ser-
viços Municipais. 

Estabelecer medidas de 
incentivo às atividades 
tecnológicas e de inovação 
realizadas no município. 
Essa é a proposta Sistema 
Municipal de Inovação 
(SMI) de Mogi Guaçu, que 
será vinculado às Secreta-
rias Municipais de Tecno-
logia e de Relações Institu-
cionais e Desenvolvimento 
Econômico.Projeto de lei 
instituindo a criação do 
programa foi aprovado 
pela Câmara Municipal.
“Nossa meta é promover 
o desenvolvimento econô-
mico, científico, social e
ambiental, bem como a 
melhoria dos serviços pú-
blicos”, destacou o secre-
tário municipal de Tecno-
logia, Josimar Cerqueira, 
O Sistema Municipal de 
Inovação de Mogi Guaçu 

será composto por três 
frentes de trabalho sen-
do: Conselho Municipal 
de Tecnologia e Inovação 
(CMTI); Fundo Municipal 
de Tecnologia e Inovação 
(FMTI) e Agência Guaçua-
na de Inovação (AGI). 
“Desta forma, teremos um 
polo digital de incentivo 
para que surjam empresas 
inovadoras que possam 
impactar positivamente 
em Mogi Guaçu, trazen-
do renda e investimentos 
para o município e região”, 
falou. Segundo ele, pode-
rão se inscrever em edital 
diversos empreendedores 
para que possam se conec-
tar, aprender e até criar 
empresas. “Qualquer pes-
soa que tenha uma ideia 
ou uma startup – empresa 
com proposta inovadora –, 

poderá fazer parte, receber 
orientação e usar o polo, 
onde será desenvolvido 
um trabalho de mentoria e 
incubação”, explicou.
“Sugerimos a criação de 
um projeto que implemen-
tasse ações de fomento e 
incentivo ao surgimento 
de empresas e iniciativas 
inovadoras, por meio de 
um programa que reunis-
se professores, gestores, 
pesquisadores, universi-
tários, representantes de 
instituições e da própria 
Secretaria de Tecnologia”, 
comentou.
Josimar Cerqueira desta-
cou que fomentar esse tipo 
de indústria, que são em-
presas ou startups, que de-
mandam de pouco espaço 
físico, têm um alto valor 
agregado e têm potencial 

de crescimento indepen-
dentemente do local onde 
estão inseridas.
“Então, é essencial que o 
município trabalhe nesse 
sentido. O futuro está no 
investimento em empre-
sas de base tecnológica, 
no fomento do empreen-
dedorismo e na criação 
de um ambiente favorá-
vel a tudo isso. É preciso 
desenvolver ainda mais a 
cidade, fomentando a me-
lhoria das condições eco-
nômicas, movimentando 
a economia e gerando ren-
da”, declarou. Para desen-
volver a ideia, a Prefeitura 
de Mogi Guaçu fechou 
parcerias com a Faculda-
de Municipal Professor 
Franco Montoro, Escola 
Técnica Estadual (Etec) de 
Mogi Guaçu Euro Albino 

de Souza, Faculdade de 
Tecnologia de Mogi Mirim 
(Fatec) – Arthur de Aze-
vedo, Unipool Inovação, 
Sebrae, Conselho Regional 
de Engenharia e Arquite-
tura (CREA) de São Paulo 
e Associação Comercial e 
Industrial de Mogi Guaçu 
(Acimg).

Josimar salientou a impor-
tância de Mogi Guaçu in-
centivar a criação de star-
tups. “Pois de empresas 
assim que surgiram pro-
dutos que impactam posi-
tivamente a vida de todos 
nós, como por exemplo, 
WhatsApp, Uber, AirBnB, 
entre outros”, finalizou.

A parceria entre o SAAE 
(Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos) de Mogi 
Mirim, o Senac (Servi-
ço Nacional de Apren-
dizagem Comercial) e a 
CEF (Caixa Econômica 
Federal), beneficiou no-
vamente a população 
através do Fundo Social 
do Município com mais 
um curso concluído a 
quarta-feira (23). O cur-
so “Como Vender pela 
Internet”, ministrado 
por Miriam Zambelan, 
docente da área de Ges-
tão e Negócios do Senac, 
teve como foco principal 
capacitar os alunos para 
a venda pela internet, 
utilizando técnicas co-
merciais e de marke-
ting. Dentro do conteú-
do programático, foram 
abordados os conceitos 
e particularidades das 
principais redes sociais 

como ferramenta de 
vendas e instruções para 
iniciar um e-commerce 
e marketplace. Dos 16 
inscritos, 9 concluíram a 
capacitação, distribuída 
em três aulas. No total, 
foram
nove horas de curso. 
A assistente social do 
Saae, Luciana Musto, e 
a presidente do Fundo 
Social, Suzana Calefi, 
estiveram presentes no 
encerramento e acom-
panharam a entrega de 
certificados de conclu-
são aos participantes.
Ainda dentro do pro-
grama de capacitação 
realizado pelo Saae em 
parceria com o Fundo 
Social, outros cursos se-
rão ministrados, como 
Modelagem e Costura 
para iniciantes, Jardi-
nagem e Empreendedo-
rismo.
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Servidores caminham para o 4º dia de greve

Desde terça-feira (29), 
os servidores muni-
cipais de Mogi Mirim 
estão paralisados. A 
greve foi deflagrada 
na semana passada, 
depois que a categoria 
rejeitou a proposta da 
Administração Muni-
cipal de 2% de reajuste 
salarial. O funciona-
lismo reivindica 11%. 
Sem acordo no TRT 
(Tribunal Regional do 
Trabalho) da 15a. Re-
gião, em Campinas, 
para onde o caso foi 
levado, a greve ganhou 

as ruas de Mogi Mirim.
Desde o ano passado, o 
Sinsep (Sindicato dos 
Servidores Públicos 
Municipais de Mogi 
Mirim) negocia o dis-
sídio do funcionalis-
mo com a Prefeitura. 
A categoria reivindi-
ca 11,09% de reajuste, 
sendo 6,09% de re-
composição salarial e 
mais 5% de aumento 
real. Outras pautas 
apresentadas pelo sin-
dicato foram atendi-
das pela administra-
ção municipal, como 

a instituição do cartão 
alimentação no valor 
de R$ 300 e o aumento 
da gratuidade da cesta 
básica para as menores 
faixas salariais. O en-
trave na negociação é 
o índice de reajuste sa-
larial, que a Prefeitura 
propôs em 2%, rejeita-
das pelos servidores. 
Na terça-feira, os gre-
vistas se reuniram em 
frente à sede do Sinsep 
(Sindicato dos Servi-
dores Públicos Muni-
cipais de Mogi Mirim) 
e lá, saíram em passe-
ata pelas ruas centrais 
da cidade. Passaram 
pelo Espaço Cidadão, 
em frente à Estação 
Educação, onde fica o 
gabinete do prefeito 
Paulo de Oliveira e Sil-
va, e pela rua Dr. José 
Alves, onde está a Câ-
mara Municipal. Tam-
bém houve manifesta-
ção dos servidores na 
praça 9 de Julho.
Representantes do 
Sinsep e da Admi-
nistração Municipal 

chegaram a se reunir 
para uma tentativa de 
acordo, mas não houve 
avanço, já que a Pre-
feitura não apresentou 
nenhuma contrapro-
posta. Por isso, a gre-
ve prosseguiu na quar-
ta-feira (30). No final 
da tarde de quarta, a 
administração munici-
pal  entrou em contato 
com o sindicato para 
apresentar uma nova 
proposta. No entanto, 
a Prefeitura manteve 
a posição que, em vir-
tude do limite pruden-
cial com a folha de pa-
gamento imposto pela 
Lei de Responsabilida-
de  Fiscal (LRF), não 
conseguem melhorar o 
índice de aumento para 
ser aplicado imedia-
tamente e sugeriram 
uma forma de reajus-
te futuro ligada a  re-
ceita corrente líquida 
analisada a cada qua-
drimestre. Isso signi-
fica que a cada quatro 
meses a administração 
apresenta um balanço 

parcial ao Tribunal de 
Contas, neste balanço 
aparece a receita cor-
rente líquida, que é o 
que o município ar-
recada em impostos, 
taxas e transferências 
obrigatórias.
O valor da receita cor-
rente líquida pode va-
riar a cada balanço, 
tanto para mais como 
para menos.Desta re-
ceita a Prefeitura tem 
um limite para gastos 
com a folha de paga-
mento. A proposta da 
Prefeitura era de que, 
se este valor aumen-
tar no balanço, ela 
estipularia um repas-
se em reajuste de sa-
lário para o servidor. 
A proposta foi levada 
aos servidores que, 
em assembleia reali-
zada no final da tarde, 
na Estação Educação, 
os servidores públicos 
municipais em greve, a 
rejeitaram por aclama-
ção. Os trabalhadores 
se reuniram ao lado do 
Gabinete do prefeito 

Paulo Silva (PDT), du-
rante a realização da 
Feira Noturna, no Es-
paço Cidadão.
Com a paralisação 
dos serviços públicos, 
os setores de Saúde 
e Educação foram os 
mais afetados, já servi-
dores desses dois seg-
mentos foram os que 
mais aderiram ao mo-
vimento grevista. Em 
reunião com a direção 
do Sindicato dos Servi-
dores Públicos Muni-
cipais, representantes 
da Prefeitura cobra-
ram a manutenção das 
atividades considera-
das essenciais.
Segundo o Sinsep, são 
considerados essen-
ciais os serviços de 
tratamento e abaste-
cimento de água; dis-
tribuição de medica-
mentos e alimentos; 
serviços funerários; 
assistência médica e 
hospitalar. O movi-
mento deve continuar 
até que haja um acor-
do.

O funcionalismo reivindica 11% de reajuste salarial, ante os 2% apresentados pela administração municipal

Crédito da Foto: Jornal A Comarca
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Mogi Guaçu já registra 
198 casos de dengue em 
2022 e o número acende 
um alerta sobre os cui-
dados e prevenção con-
tra o mosquito transmis-
sor da doença, o Aedes 

aegypti. Segundo dados 
da Vigilância Epidemio-
lógica(VE), a incidência 
se concentra nos bairros 
do Jardim Ypê II, com 
74 casos, e Jardim Novo 
I, com oito, totalizando 

82 casos confirmados na 
região da Zona Norte.
 A Zona Leste também 
apresenta números pre-
ocupantes com 50 casos 
confirmados sendo: 24 
(Jardim Zaniboni I), 14 
(Jardim Chaparral) e 12 
(Jardim Fantinato II). 
Na sequência, está a re-
gião central com 13 casos 
confirmados. 
A enfermeira da VE, Tha-
tiana de Faria Póvoa, co-
mentou que, para saber 
o risco de transmissão da 
dengue, é necessário ob-
servar a quantidade de 
bairros infestados, o que 
indica onde o mosqui-
to está proliferando em 
maior quantidade. “Ele 

não vem de fora. Então, 
os cuidados básicos de 
prevenção precisam ser 
constantes ao longo de 
todo ano e reforçados 
especialmente neste mo-
mento de transmissão da 
doença”, alertou.
De acordo com ela, a pre-
venção da doença depen-
de de uma ação conjunta 
entre o Poder Público e a 
população, como manter 
os cuidados básicos. En-
tre eles, eliminar os lo-
cais que possam acumu-
lar água, que continua 
sendo a melhor maneira 
de prevenir as doenças 
transmitidas pelo Aedes 
aegypti. “Descartar cor-
retamente o lixo, manter 

piscinas e calhas limpas, 
não acumular entulho 
são atitudes que preci-
sam virar rotina. Não 
esquecer também os ob-
jetos maiores, como as 
caixas d’água, que preci-
sam ser tampadas”, res-
saltou.
Tathiana Póvoa explicou 
que a primeira manifes-
tação da dengue é a febre 
alta que permanece por 
vários dias, associada à 
dor de cabeça, fraqueza, 
dores no corpo, nas arti-
culações e no fundo dos 
olhos. “Manchas pelo 
corpo estão presentes 
em 50% dos casos po-
dendo atingir face, tron-
co, braços e pernas. Per-

da de apetite, náuseas e 
vômitos também podem 
estar presentes”. Quem 
apresentar os sintomas 
da doença deve procu-
rar atendimento em um 
posto de saúde mais pró-
ximo de sua residência. 
“Da mesma forma, a rede 
de assistência precisa es-
tar alerta para identificar 
essas suspeitas, reali-
zando o manejo clínico 
conforme a indicação de 
classificação de risco e 
manejo dos pacientes. A 
condução oportuna dos 
casos suspeitos permite 
evitar o agravamento do 
quadro e inclusive a evo-
lução para o óbito”, fina-
lizou.

Cidade

Vigilância Epidemiológica faz alerta 
sobre aumento de casos de dengue 

Incidência se concentra nos bairros do Jardim Ypê II, com 74 casos, e Jardim Novo I, com oito, totalizando 82 casos na Zona Norte.
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Câmara aprova projetos sobre o Transtorno
do Espectro Autista e ouve demanda de pais

Vereadores se colocaram à disposição de pais de crianças com TEA para fiscalizar o poder público e para contribuir
para melhorar o atendimento

O Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) foi assunto 
debatido na Câmara Mu-
nicipal de Mogi Mirim na 
sessão ordinária realiza-
da na segunda-feira (28). 
Dois projetos foram apro-
vados e os vereadores se 
colocaram à disposição de 
pais de crianças com TEA 
para fiscalizar o poder pú-
blico e para contribuir para 
melhorar o atendimento a 
essas famílias na rede pú-

blica de ensino e de saúde. 
Nesta sessão, a Câmara de 
Mogi Mirim aprovou por 
unanimidade o projeto de 
lei 33/2022, de autoria do 
prefeito Paulo de Oliveira 
e Silva (PDT), que concede 
novamente pelo prazo de 
30 anos, prorrogável por 
igual período, uma área de 
2,9 mil metros quadrados 
para a Associação de Pais e 
Amigos do Autista da Bai-
xa Mogiana “Fonte Viva”.

Esse terreno fica locali-
zado na rua Benedito da 
Cunha Campos, em frente 
à EMEI Jardim Paulista. 
Segundo o Executivo, essa 
área já estava concedida 
desde 2004 para a entida-
de. No entanto, a lei ante-
rior deu prazo de 6 meses 
para início das obras e 2 
anos para sua conclusão, 
o que não ocorreu. As-
sim, entendeu-se melhor 
a aprovação de uma nova 

concessão estipulando 
novo prazo de construção.
Esse prazo, aliás, foi es-
tendido mais ainda por 
meio de uma emenda do 
vereador Orivaldo Apare-
cido Magalhães (PSDB). 
O texto final aprovado fi-
cou definido que a Fonte 
Viva terá dois anos para 
iniciar a construção e cin-
co anos para concluí-la. 
Questionário M-Chat Ain-
da na segunda-feira, foi 

aprovado por unanimida-
de em segunda votação o 
Projeto de Lei 155/2021, 
de autoria do vereador 
Orivaldo Aparecido Ma-
galhães (PSDB), que prevê 
a aplicação no município 
do questionário M-CHAT 
(Modified Checklist for 
Autism in Toddlers). Na 
semana passada, o verea-
dor, ao defender o projeto, 
utilizou uma gravata alusi-
va ao tema e se emocionou 
ao falar do tema.
Esse questionário pode ser 
aplicado às crianças entre 
16 e 30 meses (1 ano e 4 
meses a 2 anos e 6 meses) 
e tem como finalidade ob-
ter uma triagem precoce 
do Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA).
De acordo com a lei apro-
vada, fica autorizado ao 
Poder Executivo regula-
mentar a lei em âmbito 
municipal. A ideia é que 
esse questionário possa 
ser utilizado em atendi-
mentos em unidades da 
rede pública e privada de 
saúde. A vereadora Joelma 
Franco da Cunha (PTB) 
apresentou duas emendas 
ao projeto. Uma dessas 
alterações prevê que pos-
sam ser utilizados outros 
instrumentos de triagem 
de desenvolvimento infan-
til que venham surgir após 
a publicação dessa lei.

Desabafo
Os vereadores abriram a 
tribuna para que Rodrigo 
Nogueira, pai de Jonas 
Augusto Valério Nogueira, 
de 10 anos, pudesse relatar 
as dificuldades em buscar 
tratamento e atendimento 
adequado na rede pública 
de ensino e de saúde. Ele 
relatou, inclusive, que hoje 
Mogi Mirim não tem ofe-
recido a quantidade ideal 
de monitores para acom-
panhamento das crianças 
com TEA nas escolas mu-
nicipais.“Nós precisamos 
que vocês, vereadores, 
sejam nossa voz para que 
os autistas possam ser tra-
tados com mais respeito. 
Que os senhores possam 
cumprir o seu dever e fis-
calizar o poder público. 
Essas crianças estão espe-
rando. Por favor, analisem 
essa causa com mais cari-
nho. Essas crianças estão 
esperando”, comentou.
Os vereadores, por sua 
vez, manifestaram apoio e 
garantiram que irão fisca-
lizar mais o poder público 
e também buscar recursos 
para ajudar a Associação 
Fonte Viva na constru-
ção de sua nova sede para 
atender mais e melhor 
as famílias mogimirianas 
que possuem entes com 
Transtorno do Espectro 
Autista.

A Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM) iniciou os ser-
viços de instalação de 
base de concreto entre 
o cruzamento da Rua 
Bauru com a Avenida 
Rita Aparecida Rodri-
gues, no Jardim da La-
goa. A estrutura servirá, 
futuramente, de suporte 
para receber o contêiner 

do consultório veteriná-
rio público do Programa 
Meu Pet, uma parceria 
com o Governo do Esta-
do de São Paulo.
A cidade foi contempla-
da em dezembro do ano 
passado, em evento que 
contou com a presença 
do vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel 
e do vereador Carlos 

Kapa.
De acordo com o prefei-
to Rodrigo Falsett (Cida-
dania), a participação de 
Mogi Guaçu nesta ação 
irá viabilizar a vinda de 
equipamentos e estru-
tura para que o projeto 
seja realizado adequada-
mente. “Temos um com-
promisso com a causa 
animal e a instalação de 

um espaço para assistên-
cia veterinária é parte do 
nosso programa de go-
verno”, enfatizou. “Essa, 
portanto, é uma soma 
de esforços importante, 
com benefícios àqueles 
que, como nós, gostam 
e cuidam dos pets. Um 
serviço que nem sempre 
é barato”. O secretário 
de Obras e Mobilidade 

informou que  o novo 
serviço funcionará em 
contêiner e, por essa ra-
zão, a primeira etapa dá 
conta da construção de 
um platô de 10 centíme-
tros de espessura. “Nele 
serão colocadas bases de 
concreto para a instala-
ção do equipamento”, 
explicou.
Na sequência, a Secreta-

ria Municipal de Obras 
fará a instalação de 15 
vagas de estacionamen-
to de veículos no sistema 
45 graus, que serão de 
uso exclusivo para aten-
dimento aos usuários do 
Meu Pet. As novas vagas 
serão instaladas na Rua 
Bauru, via em que estará 
localizada a entrada do 
consultório veterinário.

A construtora Simoso, 
vencedora do proces-
so licitatório, iniciou 
na quarta-feira (30), 
os serviços de recapea-
mento na Avenida Papa 
João Paulo I, no Jardim 
Itamaraty, em Mogi 

Guaçu. Para a realiza-
ção da melhoria, o mu-
nicípio recebeu o valor 
de R$ 200 mil por meio 
de emenda parlamen-
tar do deputado esta-
dual Professor Walter 
Vicioni.

“Iniciamos mais uma 
importante etapa de 
nosso programa de re-
cuperação asfáltica. 
Desta vez, na Avenida 
Papa João Paulo I, no 
Jardim Itamaraty, e 
sua continuação, a Rua 

Professor Armando dos 
Santos. Temos buscado 
investimentos e encon-
trado soluções para, 
dia a dia, reduzirmos a 
buraqueira acumulada 
em anos pela falta de 
atenção às nossas ruas 
e avenidas”, comentou 
o prefeito Rodrigo Fal-
setti (Cidadania).
O chefe do Executivo 
destacou o trabalho fei-
to em parceria com a 
Câmara Municipal. “É 
um trabalho feito em 
parceria com os vere-
adores, que têm apon-
tado regiões com os 
maiores problemas. A 
João Paulo I, por exem-
plo, foi indicada pelo 
vereador presidente 
Guilherme da Farmá-
cia, que através do De-
putado Walter Vicioni, 
conquistou a emenda 
parlamentar para exe-
cução desta melhoria”, 

ressaltou.
Outros processos lici-
tatórios estão em an-
damento e os serviços 
serão iniciados após a 
homologação da em-
presa vencedora. Um 
deles prevê serviços de 
infraestrutura urbana 
no Distrito Industrial 
João Batista Caruso. 
Nesse caso, a Rua Le-
opoldo Campos Pedri-
ni receberá melhorias. 
São R$ 608 mil por 
meio de convênio com a 
Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Re-
gional e contrapartida 
do município. A emen-
da foi apresentada pelo 
deputado estadual Bar-
ros Munhoz.
Outra licitação que está 
em fase de conclusão é 
referente à execução de
infraestrutura urbana 
na Avenida Emília Mar-
chi Martini. O convênio 

estadual para esta me-
lhoria, no valor de R$ 
100 mil, foi confirmado 
por conta da emenda do 
deputado estadual Alex 
Madureira. O restante 
do valor será gasto com 
dinheiro do tesouro.
Outro processo prevê 
execução de infraes-
trutura na Rua Ângelo 
Armani de Oliveira e na 
Travessa Clarice Car-
doso, no Parque Real, 
além da Avenida Ba-
sílio Brunheroto, no 
Jardim Ypê V. Para 
esse pacote, o investi-
mento previsto é de R$ 
615.018,96, sendo R$ 
500 mil de convênio 
por intermédio do de-
putado estadual Cauê 
Macris. Todos os ser-
viços em andamento 
são acompanhados pela 
Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM).

Prefeitura inicia processo de instalação 
de contêiner do Programa Meu Pet

Recape é iniciado na Avenida Papa
João Paulo I
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Senac de Mogi Guaçu recebe nova gerência   

O Senac Mogi Guaçu 
está com um novo ge-
rente. Robert dos An-
jos assume o lugar de 
Rita de Cassia da Silva 

Coimbra, que passa a 
administrar o Senac 
de Salto. Robert é psi-
cólogo, com MBA em 
Gestão Empresarial 

e especialização em 
Gestão Escolar. Tra-
balhou alguns anos na 
iniciativa privada (em 
multinacionais) e no 
terceiro setor. Está no 
Senac há treze anos, 
onde atuou como do-
cente, mediador de 
redes sociais, coor-
denador de negócios 
educacionais e geren-
te. Como integrante 
do programa de mo-
vimentação gerencial, 
passou pela gestão de 
16 unidades do Se-
nac no Estado de São 
Paulo. Nos últimos 
quatro anos, Robert 

foi gerente do Senac 
de Registro e, agora, 
inicia esta nova mis-
são no Senac de  Mogi 
Guaçu, considerado 
referência em educa-
ção profissional na 
região.
A atuação do Senac 
Mogi Guaçu data dos 
anos 1970, mas a ins-
talação de uma unida-
de própria iniciou-se 
apenas em 1993, com 
a cessão da antiga 
sede, no Centro, pela 
Prefeitura Municipal. 
Assim, foi inaugura-
do em 27 de setembro 
de 1994. O prédio tem 

infraestrutura moder-
na, composto por 13 
salas de aulas e nove 
laboratórios - sendo 
um para moda e de-
sign, um de bem-es-
tar, um de visagismo 
e beleza, um de far-
mácia e enfermagem, 
um de hardware, uma 
cozinha pedagógica, 
dois de informática 
e um laboratório que 
pode ser utilizado 
para várias atividades 
educacionais, além de 
uma sala de eventos e 
uma biblioteca.
A unidade pode aten-
der até nove mil pes-

soas por ano, com cur-
sos livres, técnicos, de 
qualificação profis-
sional e especializa-
ções técnicas nas áre-
as de administração e 
negócios, comunica-
ção e artes, desenvol-
vimento social, design 
e arquitetura, hotela-
ria e eventos, meio 
ambiente, moda e be-
leza, nutrição, saúde e 
bem-estar, segurança 
e saúde no trabalho 
e tecnologia da infor-
mação, além dos cur-
sos de pós-graduação 
a distância ministra-
dos na instituição.

Fundo Social abre inscrições para 
cursos gratuitos de confeitaria

A Prefeitura de Mogi 
Mirim  - através do 
Fundo Social - e em 
parceria com o Se-
nai (Serviço Nacional 
de Aprendizagem In-
dustrial) e o Sebrae 
(Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pe-

quenas Empresas), 
vai promover nos 
próximos meses, dois 
cursos gratuitos da 
área de confeitaria.
Um dos cursos é o 
“Fabrique e Venda - 
Cupcakes e Bolos ca-
seiros”, que acontece 

de 9 a 18 de maio. O 
outro é o “Fabrique e 
Venda - Sobremesas 
e Bolos no Pote”, que 
será realizado de 23 
de maio a 1 de junho. 
As inscrições estão 
abertas, mas as vagas 
são limitadas. Para 

garantir a vaga, bas-
ta ir até o Fundo So-
cial de Mogi Mirim, à 
Rua Marciliano, 610, 
no Centro, das 8h00 
às 12h00 e das 14h00 
às 16h00, e efetivar 
a matrícula (entrada 
pela lateral Rua João 

Bordignon, s/n). No 
ato da matrícula é ne-
cessário apresentar 
cópia dos documentos 
pessoais (RG e CPF), 
cópia do comprovan-
te de endereço e có-
pia do comprovante 
de escolaridade (mí-

nimo 6º ano do Ensi-
no Fundamental). As 
inscrições vão até esta 
sexta-feira, dia 1o. 
Dúvidas ou outras in-
formações, entre em 
contato com o Fundo 
Social de Mogi Mirim: 
(19) 3862-3129.

Cidade

Hospital Municipal 
“Dr Tabajara Ramos” 

amplia número de 
cirurgias em abril

Saúde inicia vacinação 
contra a gripe em idosos 

a partir de 80 anos

Saúde aplicará vacina 
contra a Covid-19

somente aos sábados

A superintendência 
do Hospital Muni-
cipal Dr. Tabajara 
Ramos (HMTR) vai 
ampliar o número de 
cirurgias no mês de 
abril. A medida está 
sendo possível após a 
reativação do Centro 
Cirúrgico da unidade 
neste mês de março. 
Até o final da próxi-
ma semana, serão re-
alizados 90 procedi-
mentos de pequenas 
cirurgias.
Já no mês de abril 
estão programados 
210 procedimentos 
de pequenas e médias 
cirurgias. “São cirur-
gias de pele, de can-
toplastia, verrugas, 
hemangioma, peque-
nos tumores externos 
e também começare-

mos as de hérnia di-
versas, hemorróida, 
cisto pilonidal, en-
tre outras”, explicou 
o superintendente 
Wagner Cezaroni.
De acordo com ele, a 
previsão é que entre 
abril e maio também 
sejam retomadas as 
cirurgias oncológicas 
e serão realizadas, 
em média, cerca de 
40 cirurgias por mês. 
“Com a retomada das 
cirurgias, a gente está 
conseguindo atender 
diversos procedimen-
tos que estavam para-
dos por conta da pan-
demia da Covid-19 e 
nossa meta é ir am-
pliando o número de 
atendimentos”, res-
saltou Cezaroni. Além 
das cirurgias, o HMTR 

retomou neste mês os 
exames de endosco-
pia e colonoscopia, 
com demanda atual 
de 120 procedimentos 
por mês. E a partir de 
abril, o centro cirúr-
gico volta a atender os 
serviços da Unidade 
de Alta Complexidade 
em Oncologia (UNA-
CON) do HM. “Serão 
atendidas as cirurgias 
oncológicas de mama, 
ginecológica, urológi-
ca e cirurgia geral”, 
reforçou. Vale desta-
car que os pacientes 
que aguardam pelos 
procedimentos já es-
tão sendo avisados 
sobre a retomada das 
atividades, pois mui-
tos precisam de
pré-operatório e ava-
liações.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Mogi Guaçu ini-
ciou nesta semana a vaci-
nação contra a Influenza 
em idosos a partir de 80 
anos.Para se vacinar, o 
idoso deverá apresentar 
documento de identidade 
com foto, CPF e compro-
vante de endereço de resi-
dência.
Pessoas nesta faixa etá-
ria, que se encontram 
acamadas e não puderem 
comparecer aos locais de 

vacinação também serão 
imunizadas. Os familiares 
ou responsáveis deverão 
procurar a unidade mais 
próxima de sua residên-
cia para informar nome 
completo, idade e ende-
reço para o agendamento 
da aplicação das vacinas. 
A vacina contra a gripe é 
trivalente e protege con-
tra três cepas do vírus 
Influenza, as de maior cir-
culação nos últimos me-
ses de Influenza A H1N1, 

Influenza A H3N2 e In-
fluenza B. “É de extrema 
importância que os idosos 
se vacinem contra a gripe. 
O objetivo da imunização 
é reduzir os sintomas, de 
forma a evitar complica-
ções e mortes”, explicou 
a enfermeira da Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
Aline Roberta Leme. De 
acordo com orientações 
do Governo do Estado de 
São Paulo, pessoas a par-
tir de 12 anos de idade 
não precisam mais aguar-
dar intervalo para tomar 
a vacina da Covid-19 e da 
gripe, podendo, inclusive, 
tomar as duas no mesmo 
dia.  “Por isso, durante os 
dias de vacinação contra a 
gripe em idosos acima de 
80 anos também estare-
mos realizando a imuni-
zação contra a Covid-19 
neste público específico”, 
informou Aline.

A Secretaria Municipal de 
Saúde passará a realizar 
a vacinação de livre de-
manda contra a Covid-19 
em adultos e crianças com 
idade entre 5 e 11 anos so-
mente aos sábados. A me-
dida começa a partir deste 
sábado (2), sendo realiza-
da das 8h00 às 15h30  nas 
unidades de saúde do Alto 
dos Ypês, Zona Norte, 
Hermínio Bueno e Guaçu 
Mirim. Também haverá 
imunização contra a do-
ença na UBS de Martinho 

Prado Júnior. Para a imu-
nização aos sábados, não 
há necessidade de agen-
damento e estarão dispo-
níveis para os adultos 1ª, 
2ª e 3ª doses. A 1ª dose é 
destinada a qualquer pes-
soa com mais de 12 anos e 
a 2ª dose para quem está 
com o complemento em 
atraso. A aplicação da 3ª 
dose é para os indivíduos 
que tomaram a 2ª dose há 
quatro meses e para pes-
soas acima de 18 de anos.
“É importante ressaltar 

que a terceira dose da va-
cina para o público entre 
12 e 17 anos de idade é 
destinada exclusivamen-
te para os adolescentes 
imunossuprimidos. Nos 
adultos, a dose adicional 
é somente para pessoas 
maiores de 18 anos que já 
completaram o intervalo 
de quatro meses da se-
gunda dose”, esclareceu a 
enfermeira da Secretaria 
Municipal
de Saúde, Aline Roberta 
Leme.

Robert é psicólogo, com MBA em Gestão Empresarial e especialização em Gestão Escolar
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Além de ter o sabor de 
representar a equipe da 
cidade na própria cida-
de, competir em Mogi 
Mirim é sempre uma 
honra. Uma honra que 
os nadadores da Free 
Play/Sejel tiveram pela 
segunda vez na história. 
Após a estreia em com-
petições federadas em 
2019, Mogi Mirim voltou 
a sediar um Torneio Re-
gional Petiz a Sênior no 
sábado (26).
A competição da 2ª 
Região da Federação 
Aquática Paulista (FAP) 

reuniu 358 atletas, 34 
árbitros, além de treina-
dores, dirigentes, auto-
ridades e o público em 
geral. Respeitando os 
protocolos de segurança 
sanitária, foi um sábado 
de muita natação e com-
petição na Piscina Olím-
pica do Clube Mogiano.
Realizada em uma par-
ceria entre Free Play, 
Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer da 
Prefeitura de Mogi Mi-
rim, Clube Mogiano e 
FAP, a atração contou 
com 18 atletas da Free 

Play. Foram sete na jú-
nior/sênior (nascidos 
até 2005), um na juvenil 
2 (nascidos em 2006), 
quatro na juvenil 2 (nas-
cidos em 2007), dois na 
infantil 2 (nascidos em 
2008), três na infantil 
1 (nascidos em 2009) e 
uma na petiz 2 (nascidos 
em 2010).
No total foram conquis-
tadas 19 medalhas, sen-
do 10 de ouro, seis de 
prata e três de bronze. 
Ainda foram registra-
dos três quartos lugares, 
quatro quintos, cinco 
sextos, três sétimos, um 
oitavo, quatro nonos e 
um décimo, totalizando 
40 presenças no Top10. 
Entre os atletas que mais 
conquistaram ouros, 
duas meninas e, uma de-
las, a mais jovem da de-
legação da Free Play.
Ana Clara Brito Vidolin 
conquistou o primeiro 
lugar em três provas: 
100 borboleta e 100 e 
200 costas. Ela ainda 
foi a segunda colocada 
nos 400 livres. Seguindo 
pela ordem de faixa etá-

ria e alfabética dentro de 
cada uma delas, seguem 
os demais resultados 
no Torneio Regional de 
Mogi Mirim.
Na infantil 1, Arthur Car-
valho nadou quatro ve-
zes e faturou medalhas 
de prata nos 50 e 100 
livres e nos 200 medley. 
Ele também foi o quinto 
colocado nos 200 livres. 
Eduardo Davi Longhi foi 
o 15º lugar nos 50 e nos 
100 metros livres e 16º 
nos 200 livres, enquanto 
Otávio Bedim Ubilla foi 
o 15º nos 200 livres e o 
16º nos 50 livres.
Na infantil 2, Lívia Nu-
nes Rodrigues terminou 
na 16ª posição nos 50 li-
vres e foi a 21ª nos 100 
livres. Já Lucas Morari 
Donegá ganhou dois ou-
ros, nos 200 e 400 me-
dley e foi prata nos 100 
borboleta. Na juvenil 1, 
quatro representantes 
da equipe mogimiriana.
Carlos Eduardo Taglia-
ferro foi o sétimo colo-
cado nos 100 peito, o 
oitavo nos 200 peito e 
o 28º nos 50 livres. Já 

Luís Henrique Jamari-
no Dini ganhou o bron-
ze nos 200 livres, ficou 
na quinta colocação nos 
100 borboleta e 400 li-
vres e foi o sétimo nos 
100 livres. Diego Lima 
Barioni chegou em sex-
to nos 100 peito, em 25º 
nos 50 livres e em 26º 
nos 100 livres. Enquanto 
que Victória dos Santos 
Marcondes terminou na 
quarta posição nos 400 
livres, na sexta nos 200 
medley, na sétima nos 
100 borboleta e na nona 
nos 200 livres.
Vinicius Eduardo Souza 
Módena foi o 16º coloca-
do nos 50 livres e o 18º 
nos 100 livres. Ele foi o 
único nadador da equi-
pe na juvenil 2. Já a ca-
tegoria com mais repre-
sentantes foi a junior/
sênior, que somou os na-
dadores da júnior 1 (nas-
cidos em 2005), júnior 
2 (nascidos em 2003 e 
2004) e sênior (nascidos 
até 2002).
Bárbara Cecato Barboza 
repetiu o desempenho 
de Ana Clara e também 

ganhou três ouros e uma 
prata. O lugar mais alto 
do pódio foi registrado 
nos 400 medley, nos 800 
e nos 1.500 livres. Já o 
segundo lugar foi nos 
400 livres. Breno Bau-
mann Poli registrou três 
sextos lugares (50, 100 
e 200 livres) e também 
foi o nono colocado nos 
50 borboleta. Eric Rian 
Carvalho de Oliveira ter-
minou na 29ª posição 
nos 50 livres. Para Flávio 
Pereira Ribeiro, um 24º 
lugar nos 100 livres e um 
28º nos 50 livres.
Melissa D’Orazio de Al-
meida terminou na nona 
posição nos 50 borboleta 
e nos 100 livres, além de 
ter sido a 10ª classifica-
da nos 50 livres. Murilo 
Cecato Barboza faturou 
o bronze nos 200 peito 
e ainda foi o quarto co-
locado nos 50 e nos 100 
peito. Já Tomas Coradi 
Lino ganhou a medalha 
de ouro dos 50 e nos 100 
costas, foi bronze nos 
100 borboleta e termi-
nou em quinto nos 50 
borboleta.

Free Play/Sejel fatura 19 medalhas
no Torneio Regional de Mogi Mirim

Competição da 2ª Região da Federação Aquática Paulista (FAP) reuniu 358 atletas na piscina do Clube Mogiano
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Termina nesta sexta Curso de Capacitação 
Técnica do Projeto Paralímpico

Ciclismo faz 4 pódios na abertura do estadual 

O Projeto Paralímpico 
(Programa de Desenvol-
vimento Paralímpico), 
uma iniciativa do Go-
verno do Estado de São 
Paulo por meio das Se-
cretarias de Estado de 
Esportes e dos Direitos 
da Pessoa com Defici-
ência, visa fomentar o 
esporte paralímpico de 
base. Em parceria com os 
municípios, o projeto tem 
desenvolvido o Curso de 
Capacitação Técnica.
A iniciativa chegou a 
Mogi Guaçu com a rea-
lização do curso que ini-
ciou na terça-feira (29) e 
termina nesta sexta-fei-
ra (1º de abril) nas de-
pendências do Sesi, com 
a participação de 100 
pessoas. A cerimônia de 
abertura aconteceu no 
Teatro Tupec do Centro 
Cultural, e contou com 

a presença do secretário 
Estadual de Esportes, 
Aildo Rodrigues Ferreira.
“Estamos muito anima-
dos em receber esse Cur-
so de Capacitação Téc-
nica, porque ele agrega 
o que a gente tem como 
prioridade, que é o espor-
te paradesporto. Assim, 
vamos poder propiciar a 
inclusão social por meio 
do esporte. Espero que 
seja um marco para o 
avanço do esporte para-
límpico na cidade”, res-
saltou o secretário muni-
cipal de Esporte, Raphael 
de Godoy Locatelli.
O Projeto Paralímpico 
visa fomentar o esporte 
paralímpico de base. A 
capacitação técnica pro-
porciona a oportunidade 
de desenvolver aptidões 
teóricas e práticas a pro-
fessores de educação 

física com o intuito de 
fomentar o esporte Pa-
ralímpico. As aulas for-
talecerão a importância 
da capacitação técnica, 
aprofundando o conhe-
cimento teórico e prático 
do esporte paralímpico, 
com ênfase nas modali-
dades de atletismo, pa-
rabadminton, goalball, 
tênis de mesa, natação, 
bocha, ciclismo e
basquete cadeira de ro-
das. “Separamos os jogos 
para as pessoas com ne-
cessidades especiais dos 
Jogos
Regionais e antes da re-
alização da etapa deste 
ano decidimos iniciar a 
capacitação profissional. 
Fico feliz em deixar esse 
legado na Secretaria”, co-
mentou Aildo Rodrigues 
ao informar que deixa 
o cargo de secretário do 

Estado nesta sexta-feira, 
dia 1º de abril, a fim de 
cumprir legislação eleito-
ral. “Saio com a sensação 
de dever cumprido. O es-
porte é a principal ferra-
menta para a inclusão”, 
ressaltou.
O secretário municipal 
de Esporte destacou que 
a meta é tornar Mogi 
Guaçu um polo de desen-
volvimento paralímpico. 
“Queremos promover 
um festival paralímpico 
ainda esse ano e Mogi 
Guaçu tem potencial para 
ser um polo de desenvol-
vimento paralímpico. A 
inclusão é nossa missão e 
será a marca da nossa ad-
ministração”, salientou 
Locatelli. “Que o esporte 
seja uma importante fer-
ramenta para a inclusão”, 
reforçou.
Presente na solenidade, o 

vice-prefeito Major Mar-
cos Luiz Tuckumantel 
agradeceu a presença de 
todos e parabenizou os 
participantes do Curso 
de Capacitação Técnica, 
entre eles atletas para-
límpicos de Mogi Guaçu. 
“Como militar, sempre 
pratiquei esporte. É saú-
de, bem-estar e tem que 
atingir toda a sociedade. 
A gente tem que fazer um 
esforço para que o espor-

te chegue para todos e a 
inclusão é primordial”, 
comentou.
A capacitação está sendo 
realizada para oito moda-
lidades divididas em duas 
grades a serem escolhi-
das pelo participante: 
Grade 1: Atletismo – Pa-
rabadminton- Goalball – 
Tênis de Mesa: Grade 2: 
Natação – Bocha – Ciclis-
mo – Basquete cadeira de 
rodas.

A equipe de ciclismo da 
Secretaria de Esporte 
Lazer de Mogi Guaçu 
participou no  domin-
go (27), da abertura do 
Campeonato Paulista 
de Ciclismo Promovida 
pela  Federação Paulis-
ta de Ciclismo, a prova 
inaugural da compe-
tição aconteceu na ci-
dade de Mairiporã-SP. 
Na bagagem da equipe 
guaçuana, quatro pó-
dios conquistados.
Os medalhistas em 
Mairiporã foram Fábio 
Rodrigues Braga Ju-
nior, campeão na ca-

tegoria infanto juvenil; 
Alan Martini Marciel 
Vieira, primeiro colo-
cado na categoria mi-
rim; Joaquim Carlos 
Braga Neto, vice-cam-
peão na categoria in-
fantil; e Miguel Simões 
Bassani, que ficou em 
segundo lugar na cate-
goria mirim.
Os demais integrantes 
da equipe que viaja-
ram para a competi-
ção - Fábio Rodrigues 
Braga (master B2); 
Ederson Hélio Barbosa 
(Master B1);  Newton 
de Souza Leite (Master 

D1). Valdinéia da Silva 
Brandino dos Santos 
(Master B); Emerson 
Nelson Macena (Mas-
ter B2), Adilson Apare-
cido Vieira (Mountain 
Bike) e Alexandre Ho-
nório de Faria (Mas-
ter B2) - não puderam 
competir, pois o circui-
to onde estavam acon-
tecendo as corridas fi-
cou sem condições de  
segurança para serem 
realizadas as largadas 
que ainda faltavam 
para serem disputadas 
e várias provas foram 
canceladas.     

Crédito da Foto: Jornal A Comarca
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Nesta semana, a Se-
cretaria Municipal de 
Cultura iniciou as ins-
crições para o 11º Fes-
tival de Teatro de Mogi 
Guaçu. Interessados 
em participar do fes-
tival devem efetuar as 
inscrições por meio de 
preenchimento de for-
mulário no link  https://
bit.ly/11teatro. O prazo 
final de cadastramento 
é dia 19 de abril.  O ob-

jetivo do festival é sensi-
bilizar as pessoas sobre 
a importância do teatro 
como forma de expres-
são e difundir a arte. “O 
teatro é um veículo de 
comunicação que mos-
tra a identidade cultural 
e proporciona a cons-
cientização e reflexão na 
sociedade”, comentou o 
assessor de Cultura, Ro-
drigo Peguin.  O 11º Fes-
tival de Teatro de Mogi 

Guaçu será realizado de 
23 a 28 de maio, sem-
pre às 20h, no Teatro 
Tupec, no Centro Cul-
tural, na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, 
Jardim Camargo. A pre-
miação dos vencedores 
acontecerá no dia 29 de 
maio, às 16h, no Centro 
Cultural. Mais informa-
ções pelo telefone (19) 
3811.8650, mesmo nú-
mero do WhatsApp. 

Cultura abre inscrições para o 11º Festival 
de Teatro de Mogi Guaçu

Atrações culturais no 
Parque dos Ingás

Chiquinha Gonzaga é
homenageada pelo projeto

terça de palco aberto

Estudantes da rede municipal 
assistem espetáculo alusivo 

ao dia mundial da água

Cristian de Sá expõe obras 
artísticas no Parque dos Ingás

A Secretaria Municipal 
de Cultura promoveu 
neste domingo, dia 20, 
shows no palco do Par-
que dos Ingás, a partir 
das 13h. O local contou 
com praça de alimen-
tação e área dedicada 

à captação de doações 
um quilo de alimento 
não-perecível a serem 
revertidos à Federa-
ção das Entidades As-
sistenciais Guaçuanas 
(Feag).  As apresenta-
ções artísticas foram 

gratuitas e financiadas 
pela Lei Aldir Blanc. As 
apresentações foram: 
Rotta do Som, Trilogia 
Urbana, Etiqueta Zero, 
Banda Go Back!, Roça-
billy Brothers, Dots. e 
Lê Moreli.

Nesta terça-feira, 22 de 
março, o Terça de Palco 
Aberto aconteceu um 
concerto em homena-
gem à compositora Chi-
quinha Gonzaga, no Te-
atro Tupec, no Centro 
Cultural, às 20h. A obra 
da artista incluiu clássi-
cos da música brasileira 
com famosas marchi-
nhas de Carnaval, como 
Ó Abre Alas, Atraente, 
Corta Jaca e Lua Bran-
ca, sendo uma excelen-
te oportunidade para as 
pessoas conhecerem o 
trabalho de Chiquinha 
Gonzaga. O projeto fi-
nanciado com recursos 
da Lei Aldir Blanc teve 
entrada franca e clas-
sificação etária livre. 
O evento contou ainda 
com a 2ª FEIRARTE, 
que reúne arte, artesa-
nato e gastronomia. O 
Centro Cultural está lo-
calizado na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, 
no Jardim Camargo

Nesta segunda-fei-
ra, dia 21 de março, e 
terça-feira, dia 22 de 
março, cerca de 170 
alunos das escolas 
municipais Padre Es-
tevo Fernando Lau-
rindo, Profº Geraldo 
Sorg, Profª. Guilher-

mina Lopes Rodrigues 
e Profª. Maria Diva 
Franco de Oliveira e 
CAIC participaram de 
uma ação comemora-
tiva ao Dia Mundial da 
Água, lembrado neste 
dia 22 de março. Eles, 
acompanhados de pro-

fessores, assistiram 
ao espetáculo Água à 
Vista, promovido pela 
Cia de Teatro Para-
fernália no Boulevard 
Shopping. A ação con-
tou com o apoio da Se-
cretaria Municipal de 
Educação.

Nesta sexta-feira, 18 
de março, começou a 
exposição fotográfica 
A rua como ela é do fo-
tógrafo Cristian de Sá. 
O trabalho do artista 
está sendo exibido no 
terminal do Parque 
dos Ingás, no Centro, 
e pode ser conferido 
de segunda a sexta-
-feira, das 7h às 18h, 
com entrada gratuita. 
A mostra é realizada 

por meio da Lei Aldir 
Blanc. A exposição foi 
viabilizada por meio 
de parceria entre a 
Secretaria Municipal 
de Cultura e a Fede-
ração das Entidades 
Assistenciais Guaçua-
nas (FEAG), que ce-
deu o espaço para o 
fotógrafo. Segundo o 
artista, a escolha por 
expor o trabalho no 
terminal do Parque 

dos Ingás é devido ao 
grande fluxo de pes-
soas que passam pelo 
local e, desta forma, a 
população terá acesso 
às suas obras demo-
cratizando a cultura. 
“A exposição é uma 
homenagem ao coti-
diano da cidade, com 
coisas simples da vida 
que sãos vistas pelos 
meus olhos”, comen-
tou ele. 
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A Netflix vem com tudo, 
revelando suas novidades 
para o próximo mês, que 

incluem a quinta tempo-
rada de Elite, a quarta de 
Ozark e a sexta de Better 

Call Soul. Entre os filmes, 
teremos também gratas 
surpresas, como Escolha 

ou Morra, A Sogra que 
te Pariu e Metal Lords. 
Além disso, este mês está 

recheado de produções 
sul-coreanas que vocês 
também conferem abaixo 

neste especial de princi-
pais lançamentos da Ne-
tflix em Abril de 2022.

Três aspirantes no 
mundo do cinema — 
diretor, roteirista e 
ator — decidem finan-
ciar o próprio filme. 
Para isso, terão que 

administrar uma pou-
sada em Seul, além de 
se envolverem em mui-
tas histórias de amor e 
comédia.
Estreia: 01/04/2022

Passando-se pela ami-
ga para ir a um encon-
tro às cegas e se livrar 
de um pretendente 
amoroso de aplicativo, 
Ha-ri acaba se envol-

vendo quando ele, que 
acaba por ser o CEO 
da empresa em que ela 
trabalha, acaba por fa-
zer uma proposta.
Estreia: 04/04/2022

Disque Prazer. Fonte: 
Netflix / Reprodução
Uma estudante ambicio-
sa em Amsterdam dos 
anos 1980 descobre uma 

nova carreira no ramo de 
atendimento em serviço 
de telesexo criado por 
dois distintos irmãos.
Estreia: 08/04/2022

Último Ônibus do 
Mundo. Fonte: Netflix 
/ Reprodução
Uma ameaça de exérci-
to de drones implacá-
veis assola a Terra du-

rante uma viagem de 
um grupo de estudan-
tes geniais. A missão 
destes jovens agora é 
vencê-los a todo custo.
Estreia: 01/04/2022

Uma professora tem-
porária de uma escola 
particular trabalha duro 
para ajudar os alunos a 

realizarem os seus so-
nhos, apesar das políti-
cas internas.
Estreia: 05/04/2022

Um novo mistério e 
uma nova vítima são os 
destaques que circun-
dam o novo semestre e 

a mais nova temporada 
de Elite.
Estreia: 08/04/2022

Clea e Joana estão de vol-
ta nesta série sobre perso-
nal organizers. Elas terão 
muito trabalho em novas 

tarefas e novos desafios 
na casa de clientes habi-
tuais e também famosos.
Estreia: 01/04/2022

O Ultimato: Ou Casa ou 
Vaza. Fonte: Netflix / 
Reproducao Um reality 
que coloca casais à prova, 
com opções para escolher 

outro parceiro, onde um 
deles quer casar defini-
tivamente e dá ao outro 
um ultimato.
Estreia: 06/04/2022

Após um acidente, um 
homem acaba se tornan-
do meio-humano e meio-
-espírito e entra para um 

grupo de ceifadores para 
realizar alguns trabalhos 
especiais.
Estreia: 09/04/2022

Bem-vindos a Waikiki (1ª Temporada)

Pretendente Surpresa
(1ª Temporada – Novo Episódio)

Disque Prazer
(1ª Temporada)

O Último Ônibus do Mundo
(1ª Temporada)

Black Dog: Being a Teacher
(1ª Temporada)

Elite
(5ª Temporada)

The Home Edit: A Arte de Organizar
(2ª Temporada)

O Ultimato: Ou Casa ou Vaza 
(1ª Temporada)

Amanhã
(Novo Episódio)

Lançamentos da Netflix em abril tem Elite, 
Ozark e mais
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Resgate de tradições, 
incentivo à integração 
familiar e da comuni-
dade e estímulo ao la-
zer e ao comércio local. 
São várias as vertentes 
que proporcionaram a 
criação da 1ª Caça ao 
Ovo de Páscoa Sejel/
Sincomercio. 
A atração foi agendada 
para o Sábado de Ale-
luia, que, neste ano, 
cai no dia 16 de abril. 
A partir das 9h, várias 
atividades serão desen-
volvidas na Praça Rui 
Barbosa, no Centro. 
A realização e organi-
zação é da Secretaria 

de Esporte Juventude 
e Lazer da Prefeitu-
ra Municipal de Mogi 
Mirim e o Sincomercio 
(Sindicato do Comér-
cio Varejista de Bens, 
Serviços e Turismo de 
Mogi Mirim). 
Para a criançada, muita 
diversão, com uma gin-
cana de caça a ovos de 
páscoa, que serão espa-
lhados pela praça. Nes-
ta atividade, participa-
rão crianças com até 14 
anos. Um concurso de 
desenho, o “Pintando o 
Coelhinho”, será outra 
atração para o públi-
co infantil e a “Corrida 

do Saco” unirá pais (ou 
responsável) e filhos na 
disputa. 
Serão distribuídos 100 
ovos de páscoa em pre-
miação, com gramatu-
ras de 100g e 250g. No 
final, um sorteio vai dar 
a um felizardo um ovo 
de páscoa de 2,5 quilos 
da Cacau Show. Outras 
atrações de lazer serão 
disponibilizadas ao pú-
blico presente, incluin-
do ações culturais, es-
portivas e de saúde. 
A 1ª Caça ao Ovo de 
Páscoa de Mogi Mirim 
teve as diretrizes defi-
nidas em reunião rea-

lizada na quarta-feira 
(10), entre o secretário 
interino de Esporte, 
André Luís de Olivei-
ra, o técnico esportivo 
da Sejel, Rodrigo Mar-
tins Rosa, o secretário 
do Sincomercio, Nel-
son Theodoro Junior 
e conselheiro fiscal do 
Sincomercio, João Luiz 
Zorzetto. 
A atividade conta ain-
da com o apoio da APM 
(Associação Paulista 
de Medicina) - Regio-
nal Mogi Mirim, Hotel 
Zorzetto, Massas da 
Cecília e Elfen Indús-
tria Química.

Esporte e Sincomercio promovem a caça ao 
ovo de páscoa no centro

Natural de São Paulo e 
criado em Paraíso, onde 
mora atualmente, Cae-
tano O’Maihlan iniciou a 
carreira ainda muito jo-
vem. Aos 18 anos de ida-
de começou a trabalhar 
como modelo, passando 
por países como Nova 
Iorque, Japão, Itália e In-
glaterra.
Formou-se pela Escola 
de Teatro Célia Helena, 
CAL (Casa de Artes de 
Laranjeiras) e é licencia-
do na técnica Chubbuck, 
tendo estudado no Studio 
Ivana Chubbuck, em Los 
Angeles. Tem 20 anos de 
carreira, passando pelo 
cinema, teatro e televi-
são, e possui um currí-
culo de peso: foi parte do 
elenco de “Zoolander”, 
de Ben Stiller, e fez parte 
de novelas como “Eterna 
Magia” (2007), “Viver a 
Vida” (2009 – 2010), “In-
sensato Coração” (2011), 
“Rei Davi” (2012), “Terra 
Prometida” (2016), “Gê-
nesis” (2021), entre mui-
tas outras.
Atualmente, interpreta o 
personagem Quedés na 
série “Reis”, e estreará o 
espetáculo “Papa Highr-
te”, do grupo Tapa. Em 
entrevista ao Correio do 
Povo, Caetano falou sobre 
os desafios da carreira, 
trabalho e projetos futu-

ros.
Correio do Povo: Caetano, 
você começou a carreira 
muito jovem como mo-
delo, com apenas 18 anos. 
Quando decidiu migrar 
para as artes cênicas? Por 
que tomou essa decisão?
Caetano O’Maihlan : Na 
verdade, as duas coisas 
aconteceram em parale-
lo. Estreei como ator em 
1998 no espetáculo Cla-
rão das Estrelas do finado 
Waldomir Capella ao lado 
de Marcelo Medici, Talita 
Castro e Selma Egrei, mas 
tive um convite para ir 
modelar em Nova Iorque 
logo depois da peça, com 
tudo pago pela agência. 
Como isso teve desdobra-
mentos, fiquei 2 anos tra-
balhando lá, na Europa e 
no Japão. Em algum mo-
mento senti que essa ex-
pressão artística não dava 
conta de tudo que queria 
comunicar e voltei pra 
carreira de ator. Tanto 
as duas profissões cami-
nharam juntas no inciso 
que foi através da minha 
agência de modelos que 
cheguei na oficina de ato-
res da Globo em 2001
CP: Você estudou a téc-
nica Chubbuck, em Los 
Angeles, e hoje também 
ministra aulas sobre ela. 
Qual o diferencial dessa 
técnica, o que ela trouxe 

para a sua vida profissio-
nal e pessoal?
CO: Com a Técnica da 
Ivana Chubbuck na qual 
me formei em Los Ange-
les e sou um professor li-
cenciado, um novo propó-
sito para atuação surgiu 
e ressignificou a manei-
ra como eu enxergava a 
profissão. Num primeiro 
nível, a técnica tem ferra-
mentas para você eleger 
o que é importante anali-
sar numa obra e é muito 
profunda e objetiva sobre 
como fazer isso.
É uma técnica baseada 
nos estudos de Stanisla-
vski que persegue uma 
interpretação real, viva a 
partir da identificação das 
suas experiências pesso-
ais nas circunstâncias do 
personagem. O grande 
diferencial da técnica é 
como a Ivana aborda essa 
personalização. Nós in-
vestigamos a necessidade 
emocional do persona-
gem em nossas vidas e a 
pessoa do nosso convívio 
que a desperta. Assim, se 
o personagem busca amor 
por exemplo, nós vamos 
investigar de quem, na 
nossa vida precisamos de 
amor e não temos. A ne-
cessidade emocional não 
resolvida é muito impor-
tante para gerar compor-
tamento visceral, já que 
sempre desejamos con-
quistar com intensidade 
o que não temos. Incor-
porando essa ferramenta 
da técnica trazemos pra 
cena uma relação cheia de 
camadas, com histórico 
e intimidade com o ator 
com quem estamos con-
tracenando que às vezes 
acabamos de conhecer.
Com o tempo, superar es-
sas dores e traumas em 
cena bem como ter essa 
determinação em vencer 
essas dificuldades como o 
personagem vai te dando 
essa postura empodera-
da também na vida, tanto 
pessoal como profissio-
nal, em contraposição a 
uma postura de vítima 
que aceita e valoriza os 
obstáculos, além de ga-
rantir uma interpretação 
visceral, viva e crível
A possibilidade de trans-
formação através da arte 
sempre me encantou e 
acho que ela acontece 
muito pouco nos seres 
humanos em geral, que 
seguem um roteiro pré 
estabelecido e raramente 
saem do seu condiciona-
mento para criar uma ver-

são nova de si mesmos. O 
ator buscador está aberto 
à transformação! É uma 
das minhas maiores ale-
grias poder ser um agen-
te de transformação para 
esses atores através da 
técnica e contribuir para 
a profissionalização do 
mercado aqui no Brasil, 
que ao meu ver, pode ter 
uma representação ainda 
mais potente e verdadeira 
tanto na TV como no tea-
tro e cinema.
CP:  Participar da figura-
ção de um filme hollywoo-
diano é muito diferente de 
participar das produções 
brasileiras? O que difere 
e o que você acredita que 
ainda falta para o nosso 
país investir em relação 
ao audiovisual?
CO: Participei do set do 
filme ZooLander de Ben 
Styler quando estava 
modelando nos EUA em 
2000. Já na época notei 
um nível de profissiona-
lismo absurdo, desde a 
organização e grandio-
sidade do set ao respei-
to com os profissionais. 
Uma curiosidade, se pas-
sássemos algum tipo de 
insalubridade, chuva, 
fumaça…ganhamos um 
acréscimo de 50 dólares 
no nosso cachê.
Acho que a principal di-
ferença é que a estrutura 
deles é muito maior e foi 
desenvolvida ao longo de 
muito mais tempo.
Por exemplo, entre janei-
ro e abril temos a tempo-
rada dos pilotos de série, 
quando as 5 emissoras em 
Los Angeles, (sem contar 
os streamings), produzem 
em torno de 70 a 100 pi-
lotos; “amostras” de sé-
ries que podem virar um 
Game of Thrones ou um 
Friends.
Aqui no Brasil só agora 
estamos saindo da hege-
monia das três principais 
emissoras (Record, Globo 
e SBT, que produzem bem 
menos oportunidades) , e 
apostando em séries no 
streaming, tendo uma lei 
de audiovisual que de-
manda que esses strea-
mings produzam séries 
brasileiras. Realizar essas 
novas produções com ro-
teiros criativos e artistas 
potentes, independente 
do seu “celebritismo”, na 
minha opinião é o cami-
nho para nosso audiovi-
sual florescer.
Algo que ficou muito claro 
depois da minha forma-
ção na técnica Chubbuck 

é que nossa atuação in-
fluenciada pelo melodra-
ma que aportou em Cuba 
e depois veio para as ra-
dio novelas aqui e por vim 
deu origem a telenovela 
no Brasil, ainda enfatiza 
muito o sofrimento, o tal 
“dramalhão mexicano” o 
que não entrega uma per-
formance inspiradora e 
empoderada como se cos-
tuma ver nas produções 
Hollywoodianas onde os 
obstáculos estão ali sim 
pra serem vividos mas su-
perados!
CP: Conhecer tantos pa-
íses como EUA, Itália, 
Paris, Inglaterra e Japão 
contribuiu para o seu en-
riquecimento cultural? 
Como foi se instalar e tra-
balhar nesses lugares?
CO: Sem dúvida minha 
formação cultural foi dra-
maticamente impactada 
por esse período, tanto 
mais porque vivi isso no 
período perfeito: fim da 
minha juventude entre 
18 e 21 quando ainda es-
tamos estruturando nos-
sa personalidade. Apesar 
das saudades de estalar os 
ossos que às vezes batia, 
nunca tive problemas em 
me adaptar nesses países, 
onde aprendi a falar in-
glês, francês e um pouco 
de japonês, inclusive fui 
entendendo que, apesar 
das diferentes culturais a 
alma humana está sem-
pre na mesma busca, algo 
que o mitólogo Joseph 
Campbell explora em sua 
obra e que é uma das ba-
ses da minha comunica-
ção artística
CP: Já presenciou alguma 
experiência curiosa e pe-
culiar ao longo desses 20 
anos de carreira? Se sim, 
conta pra gente?
CO: Uma vez no espetá-
culo itinerante Poesia ao 
Pé D’Ouvido em parceria 
com os Doutores da Ale-
gria nos hospitais do Rio 
de Janeiro estávamos no 
cortejo musical que usá-
vamos pra transitar pelo 
hospital e chegando num 
quarto, a mãe do paciente 
se enfureceu e esbravejou 
pra gente: “Parem agora! 
Quem vocês pensam que 
são pra entrar aqui falan-
do poesiasinha, cantando 
quando meu filho está do-
ente, quem vocês pensam 
que são??!”
Silêncio de morte. Eu 
olhei pros meus compa-
nheiros: estavam conge-
lados. De repente Mário 
Quintana veio em nosso 

socorro e eu disse: “Não 
pretendo que a poesia seja 
um remédio pra sua dor…
mas sim um alívio. Como 
quem se livra de vez em 
quando de um sapato 
apertado e passeia descal-
ço sobre a relva, ficando 
assim mais próximo da 
natureza, mas por dentro 
da vida. Porque as máqui-
nas um dia viram sucata. 
A poesia, nunca.” A car-
ranca daquela mulher foi 
aos poucos se desfazendo 
e se transmutando num 
sorriso e o propósito mais 
fundamental da nossa 
arte se fez: a transforma-
ção de chumbo em ouro, 
o ouro alquímico da ele-
vação espiritual; a cura.
CP: Em “Reis”, nova pro-
dução da Rede Record, 
você interpretará o Filis-
teu “Quedés”. O que pode 
adiantar sobre a série e o 
seu personagem?
CO: A série é um divisor 
de águas com relação ao 
que se estava fazendo até 
então nas tramas bíblicas. 
O diretor feral Juan Pablo 
Pires conseguiu imple-
mentar uma linguagem 
cinematográfica eletri-
zante e requintada que 
chega junto do melhor 
que assistimos no stea-
ming internacional hoje.
Nessa levada, Quedés, 
poderia facilmente estar 
numa trama de Game of 
Thrones. Tanto pela óti-
ma escrita da Raphaela 
Castro quanto pela carac-
terização que se utiliza das 
mais avançadas técnicas e 
os recursos gráficos de úl-
tima geração que compõe 
o universo da dinastia Fi-
listéia. Do ponto de vista 
da saga humana, Quedés 
quer deixar um legado, 
mantendo a cultura e a 
hegemonia da sua família 
e do povo Filisteu, que é 
sua motivação para reto-
mar as terras que eram do 
seu povo, bem como fazer 
valer o culto aos seus deu-
ses em contraposição ao 
Deus dos Hebreus.
Sinto que ele faz tudo 
isso movido por uma ne-
cessidade primitiva de 
pertencimento que todos 
temos; ele quer fazer isso 
pra provar pro seu pai, o 
rei Guedor, que ele é me-
recedor de sua admira-
ção, respeito e amor e pra 
isso ele vai fazer o que for 
preciso: tramar, dissimu-
lar, trair, trapacear, ma-
tar, mutilar e exterminar 
quem quer que esteja em 
seu caminho.

Entrevista: Caetano O’Maihlan é Quedés
da série Reis


